
Движение вверх!Движение вверх!
В посёлке Маркова открылся первый в Иркутском районе скалодром
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С 25 января дошкольные уч-
реждения по всей Иркутской 
области начнут работать в штат-
ном режиме. Количество детей, 
посещающих детсад, в Иркут-
ском районе увеличится с 2 698 
до 6 300 человек. 

Мэр Иркутского района Лео-
нид Фролов вместе с губернато-
ром Игорем Кобзевым побывали 
в Марковском детском саду ком-
бинированного типа. Сейчас в 
саду создано 14 дежурных групп, 
которые посещают 200 ребяти-
шек. С 25 января вернутся в род-
ные стены ещё 150 дошколят. 

Как рассказал Леонид Фро-
лов, коллектив работает в пол-
ном составе. Теперь в саду детей 
встретят администратор и няня, 
при входе будет проводиться 
термометрия и обработка рук. 

Перемещение родителей по са-
дику ограничено.

В детском саду каждые 2 
часа будет проходить обработ-
ка помещений. Во всех садах 

установлены рециркуляторы и 
бактерицидные лампы в пище-
блоках. В период пандемии это 
общие правила для дошколь-
ных учреждений.

В Иркутской районной больни-
це 20 января началась вак-

цинация от коронавирусной ин-
фекции. В район поступило 300 
двухкомпонентных доз вакци-
ны Гам-КОВИД-Вак (Спутник-V).

Первые пациенты получили 
вакцину в прививочном центре, 
открытом на базе поликлиники в 
посёлке Дзержинск. Это 10 работ-
ников социально-реабилитаци-
онного центра для несовершен-
нолетних (СРЦН) Иркутского 
района. Они относятся к катего-
рии лиц, подлежащих приоритет-
ной вакцинации.

— Мы, работники социаль-
ной сферы, понимаем, что при-
вивка важна, потому как наша 
деятельность подразумевает  
контакт с людьми. Надеюсь 
обезопасить себя, близких, кол-
лег и, конечно, жителей, с кото-
рыми мы работаем, — отметила 
юрисконсульт СРЦН Иркутского 
района Юлия Денисенко.

После укола пациенты в тече-
ние 30 минут оставались в при-
вивочном центре. Это необходи-
мо для наблюдения за реакцией 
организма.

— Существует ряд проти-
вопоказаний к вакцинации, это 
беременность и период грудно-

го вскармливания, повышенное 
давление, при симптомах ОРВИ, 
аллергические реакции, — рас-
сказал заведующий поликлини-
кой посёлка Дзержинск Влади-
мир Чимитов.

По данным на 20 января, уже 
850 жителей района записались 
на вакцинацию. Как рассказал 
врач-эпидемиолог Иркутской 
районной больницы Юрий Муй-
ла, прививочные пункты будут 
открыты в каждом из 11 струк-
турных подразделений районной 
больницы.

— Особенностью данной 
вакцины является то, что её 
можно хранить только при 
температуре не выше ‒180С. 
Для этого в лечебные учрежде-

ния будут доставлены моро-
зильные камеры для хранения, 
а сотрудники обеспечат её до-
ставку в специальных термо-
контейнерах, — рассказал он.

Вакцинацию от коронавирус-
ной инфекции проводят в два эта-
па, с промежутком в 21 день. Не-
посредственно перед процедурой 
пациента осматривает врач-тера-
певт, который измеряет артери-
альное давление и температуру.

Желающие сделать привив-
ку могут записаться по телефо-
нам колл-центра 546-176, реги-
стратуры поликлиники посёлка 
Дзержинск 699-554 или на сайте 
кврачу38.рф. Также дополни-
тельную информацию можно уз-
нать в лечебных учреждениях по 
месту прописки.

Как рассказали в пресс-служ-
бе ГУ МЧС России по Ир-

кутской области, к празднику в 
регионе было оборудовано 46 
иорданей: 17 для купания, 29 — 
для забора воды.

В Иркутском районе иор-
дани открылись в двух местах: 
парке-отеле «Бурдугуз» и на базе 
отдыха ЗАО «Труд». Набрать свя-
той воды жители района могли в 
Листвянке, Большом Голоустном 
и Смоленщине.

В Смоленщине место для за-
бора воды было оборудовано 
на реке Иркут в районе улицы 
Трудовой. Несмотря на будний 
день, желающих набрать крещен-
ской воды и умыться было мно-
го, приезжали сюда и иркутяне. 
«Иркутск — город большой, не 
хочется стоять там в очереди», — 
объясняли горожане.

Татьяна Супрун приехала 
сюда из города Иркутска вместе с 
сыном и внучкой.

— О существовании иордани 
знали, в прошлые годы сын сюда 
приезжал купаться. А вот воду 
здесь набираем впервые, — рас-

сказала женщина. — Это наша 
семейная традиция, которая 
пошла ещё от бабушек и деду-
шек. Крещенская водица особен-
ная, она даёт заряд энергии и 
даже поднимает настроение.

Народ шёл и подъезжал к иор-
дани до самой темноты. Места 
забора воды и купаний весь день 
находились под контролем МЧС 
и полиции, на иорданях для ку-
пания дежурила скорая помощь. 
По сообщениям регионального 
МЧС, праздник прошёл без про-
исшествий.

Анна ПЕТУХОВА

 � П Р Е С С - С Л У Ж Б А  С О О Б Щ А Е Т

Детские сады возобновляют работу

Вакцинация началась!
Жители Иркутского района сделали первые прививки от коронавируса

 � Х О Р О Ш А Я  Н О В О С Т Ь

За крещенской водой
19 января православные христиане отметили праздник 

Богоявления, или Крещения Господня 

Машины в подарок
Иркутской районной больнице вручили ключи от новых        

автомобилей

 � В А Ж Н О

Доплата к пенсии
Постановлением правительства Иркутской области от 22 ноября 2019 года № 974-пп утверждено 

положение о порядке установления  региональной социальной доплаты к пенсии в Иркутской области.
Региональная социальная доплата к пенсии устанавливается в таком размере, чтобы общая сумма 

материального обеспечения пенсионера в Иркутской области с учётом данной доплаты к пенсии достиг-
ла величины прожиточного минимума пенсионера в Иркутской области.

Законом Иркутской области от 18 декабря 2020 года № 117-оз внесены изменения в статью 2 Закона 
Иркутской области от 29 сентября 2020 года № 77-оз «О величине прожиточного минимума пенсионера 
Иркутской области на 2021год», согласно которым величина прожиточного минимума пенсионера на 
2021 год установлена в размере 10 540 рублей.

По указанному вопросу граждане могут получить консультацию по телефонам:  52-66-19, 89087739436 
и 89149809631.

ОГКУ «УСЗН по Иркутскому району»

Две новых машины LADA 
Niva получила Иркутская район-
ная больница. В торжественной 
обстановке ключи от автомо-
билей вручили губернатор Ир-
кутской области Игорь Кобзев, 
председатель Законодательного 
собрания Приангарья Александр 
Ведерников и министр здравоох-
ранения области Яков Сандаков.

Транспорт поступил в регион 
в соответствии с распоряжением 
правительства Российской Фе-
дерации, в рамках региональной 
программы модернизации пер-
вичного звена здравоохранения 
на 2021-2025-е годы. 

— Обновление автопарка 
медицинских учреждений — се-
рьёзный вклад в развитие реги-
онального здравоохранения. Мы 
и дальше будем делать всё, что-
бы техническая часть меди-
цинской службы была укомплек-
тована и исправна, — отметил 
Игорь Кобзев. 

Глава региона выразил наде-
жду, что совместными усилиями 

можно добиться того, чтобы каж-
дый житель Иркутской области 
получал своевременную и каче-
ственную медицинскую помощь.

— Для столь большой терри-
тории обслуживания, как у нас, 
такой подарок — большая цен-
ность. Машины будут исполь-
зоваться в том числе и на от-
далённых территориях. Одну из 
них мы планируем направить в 
Хомутово. На ней будут ездить 
врачи-терапевты и педиатры 
для обслуживания пациентов на 
амбулаторном лечении, а также 
при оказании неотложной помо-
щи. Второй автомобиль, скорее 
всего, останется в Дзержинске, 
— рассказала и. о. главного врача 
ИРБ Ирина Стельмах.

Помимо Иркутского района 
транспорт получили ещё три-
надцать территорий Приангарья. 
Всего в регион было направлено 
23 машины, 15 из них были пере-
даны больницам.

Анита ГИЛЁВА
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 � П Р Е С С - С Л У Ж Б А  С О О Б Щ А Е Т

Великолепная восьмёрка

 � П Р О И С Ш Е С Т В И Я

Обуздать реку
В Листвянке отменён режим повышенной готовности

Восемь муниципальных 
образований Иркутского 

района в 2021 году станут 
участниками программы 
«Формирование комфортной 
городской среды».

— Всего на благоустрой-
ство семи общественных и 
трёх дворовых территорий 
в поселениях, население ко-
торых превышает 1 тысячу 
человек, будет направлено 
55,3 млн рублей из бюджетов 
всех уровней. Очень важно, 
что эти проекты выбраны в 
ходе рейтингового голосова-
ния и поддержаны населени-
ем, — отметил Мэр Иркутско-
го района Леонид Фролов.

В Карлуке запланировано 
благоустройство территории 
возле многоквартирного дома 
по улице Фабричной, 7, в ходе 
которого будет проведено ас-

фальтирование, установлены 
бордюры и светильники, стой-
ка для сушки белья и ковров, 
скамейки и урны. Для детей 
оборудуют песочницу, качели, 
игровой комплекс и спортив-
ные тренажёры. Также работы 
по благоустройству и озелене-
нию проведут между домами 
№ 113 и 114 в микрорайоне 
Берёзовом и между домами № 
3 и 6 в посёлке Маркова.

Благодаря участию в про-
грамме в Молодёжном поя-
вится парковая зона на ули-
це Подгорной, а в Никольске 
в недавно восстановленном 
Парке Победы проведут ас-
фальтирование, монтаж на-
ружного освещения и озеле-
нение. В Оёке продолжится 
благоустройство территории 
возле Дома культуры.

На Бульваре декабристов 
в Урике смонтируют плит-
ку и заасфальтируют проез-
ды, оборудуют ограждение 
и освещение, установят ма-

лые архитектурные формы и 
уличные тренажёры. В дерев-
не Усть-Куда запланировано 
произвести асфальтирова-
ние, установку урн и скамеек, 
парковых качелей, огражде-
ния, информационного щита, 
смонтировать освещение и 
провести озеленение на Цен-
тральном бульваре.

Общественная территория 
«Дорога в спорт» появится на 
территории спорткомплекса 
в деревне Куда: здесь прове-
дут асфальтирование и мон-
таж наружного освещения, а 
также установят контейнер-
ную площадку. В Хомутово на 
улице Заводской будет обору-
дована Аллея выпускников, 
благодаря чему территорию 
заасфальтируют, проведут ос-
вещение и озеленение, уста-
новят малые архитектурные 
формы и игровой комплекс. 
Здесь же появится новая кон-
тейнерная площадка.

Режим повышенной готовно-
сти, который был введён на 

территории Листвянского МО 
в связи с устранением причин 
разлива (выхода наледевых 
вод) реки Крестовка и ручья 
Банный, отменён.

Как сообщает пресс-служ-
ба МЧС по Иркутской обла-
сти, 16 января на протяжении 
светового дня 14 сотрудников 
специализированной пожар-
но-спасательной части Главно-
го управления МЧС России по 
Иркутской области провели 
аварийные работы по устране-
нию угрозы подтопления жи-
лых домов в посёлке Листвянка 
Иркутского района. Спасатели 
бензопилами пропилили лёд от 
берега Байкала вверх по тече-
нию Крестовки, расчистив рус-
ло протяжённостью 80 метров, 
до места выхода наледи. Таким 
образом, было убрано около 50 
кубометров льда.

В период действия режима, с 
15 по 17 января, в Листвянском 
МО было организовано патру-
лирование для выявления но-
вых мест выхода наледевых вод. 
В готовность приведён пункт 
временного размещения, рас-
положенный в культурно-спор-
тивном комплексе.

Накануне администрацией 
муниципального образования 
проведено обследование 12 зе-
мельных участков и строений, 
расположенных по улицам 
Лазо, Кузнецова и Судзиловско-
го. В результате выявлено, что 
к двум домам по улицам Лазо и 
Судзиловского вода подступи-
ла вплотную, 10 приусадебных 
участков подтоплены. Также 
администрацией организованы 
работы по созданию отвалов из 

снега вдоль русла реки для пре-
дотвращения подтопления.

Сотрудники администра-
ции района, также МКУ «Служ-
ба ГО и ЧС администрации Ир-
кутского района» 15 и 16 января 
находились на месте разлива 
реки. По данным на 16 января, 
подтопления домов не зафикси-
ровано, в единую дежурно-дис-
петчерскую службу звонков от 
жителей Листвянки не поступа-
ло, в пункт временного разме-
щения никто не обращался.

Как сообщил на заседании 
КЧС Иркутского района и. о. 
главы Листвянского МО Ан-
дрей Ушаров, река Крестовка 
является объектом федерально-
го значения и находится на тер-
ритории национального парка, 
в связи с этим администрация 

МО не имеет полномочий для 
проведения каких-либо работ 
в её русле и на берегах. Адми-
нистрация в течение двух лет 
неоднократно обращалась в 
Министерство природных ре-
сурсов Иркутской области о 
недопущении, профилактике 
и ликвидации подобных ситу-
аций. В 2020 году администра-
цией муниципального обра-
зования поданы документы в 
Министерство природных ре-
сурсов Иркутской области на 
разработку проекта по расчист-
ке и руслорегулированию реки 
Крестовка. По информации 
Министерства природных ре-
сурсов, этот проект будет под-
готовлен в 2021 году.

Александр КИЧИГИН

 � Б Е З О П А С Н О С Т Ь

Для изучения
землетрясений

В Большом Голоустном установят пункт комплексного 
мониторинга землетрясений. Такие же пункты появятся в двух 
опорных точках с высокой сейсмической активностью: Хужире и 
Култуке. Высокоточное оборудование сможет определять малейшие 
изменения в атмосфере и земной коре.

Предполагается расширить сеть сейсмостанций в Иркутске 
и крупных городах. Они позволят фиксировать все параметры 
землетрясений. В дальнейшем эти результаты будут необходимы 
при строительстве жилья и соцобъектов.

По материалам правительства Иркутской области,
сайта seis-bykl.ru

 � В О П Р О С  Р Е Б Р О М

Дом должен быть
восстановлен

Судьба дома в Малой Топке 
и его жильцов, пострадавших 
при пожаре в начале января, на-
ходится на особом контроле у 
главы Уриковского МО Андрея 
Побережного. О том, что делает-
ся для возвращения  жильцов в 
свои квартиры, рассказал журна-
листам «Ангарских огней» глава 
муниципалитета.

Пожар в двухэтажном дере-
вянном доме в деревне Малая 
Топка Уриковского МО прои-
зошёл 4 января. Сообщение о 
сильном задымлении поступило 
в пожарно-спасательную службу 
в 8:48. К моменту прибытия спа-
сателей из дома самостоятельно 
эвакуировались пять человек. 
Ещё 15 человек спасли пожарные, 
в том числе мужчину, который 
находился в подвале, где и был 
зафиксирован очаг возгорания.

— В тот же день вместе с 
жильцами, чьи квартиры по-
страдали больше всего, мы 
приняли решение о временном 
размещении пострадавших у 
родственников. Совместно с ад-
министрацией Иркутского рай-
она договорились с компанией, 
которая занималась текущим 
ремонтом и содержанием дома, 
о  восстановлении отопления и 
водоснабжения в кратчайшие 
сроки, что и было сделано. Уже 
на следующий день жители двух 
квартир вернулись домой. Они 
были предупреждены о том, 
что подача электричества 
пока приостановлена до полной 

просушки дома, — рассказал Ан-
дрей Побережный.

Чтобы все жильцы быстрее 
вернулись к полноценной жизни, 
глава муниципалитета обратил-
ся в Министерство жилищной 
политики, энергетики, транспор-
та и связи Иркутской области и 
фонд капитального ремонта с 
просьбой о переносе капиталь-
ного ремонта дома, запланиро-
ванного на 2023–2025-е годы, на 
2021–2022-е годы.

— На прошлой неделе закон-
чились осмотры здания. Пока 
заключения специализирован-
ной организации нет, однако со-
трудники фонда капитального 
ремонта сказали, что ремонт 
возможен. Мы рассчитываем 
на то, что будет отремонти-
рована кровля, полностью за-
менены электропроводка в ме-
стах общего пользования, сети 
водоснабжения и отопления, об-
новлён фасад, — рассказал глава 
муниципалитета. 

Позднее выяснилось, что 
средств фонда капитального 
ремонта на полноценное обнов-
ление дома не хватит, поэтому 
глава муниципалитета плани-
рует обратиться в правитель-
ство региона о предоставлении 
субсидии на эти цели. 

Андрей Побережный 
убеждён, что этот вопрос бу-
ден решён.

Анита ГИЛЁВА
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 � И Р Т И К

Выборы продолжаются
Иркутская районная территориальная избирательная комиссия подводит итоги 2020 года

Прошедший год запомнил-
ся жителям Иркутского 

района большим количеством 
избирательных кампаний. Не-
смотря на известные обстоя-
тельства, они прошли практи-
чески во всех территориях, где 
были намечены. Исключением 
стал перенос дополнительных 
выборов депутатов думы Ни-
кольского МО. Состоялось го-
лосование по поправкам в Кон-
ституцию РФ. Об итогах 2020 
года и планах на год нынеш-
ний мы поговорили с предсе-
дателем Иркутской районной 
территориальной избиратель-
ной комиссии Александром 
Машкиным.

— Александр Дмитриевич, 
минувший год был особенным, 
при этом выборы никто не 
отменял, работа ИрТИК не 
останавливалась. Как прохо-
дили избирательные кампа-
нии в условиях пандемии?

— Мы постарались сделать 
всё для того, чтобы во время 
голосования никаких рисков 
для здоровья людей не было. 
Все участники избирательно-
го процесса были обеспечены 
средствами индивидуальной 
защиты. На входе в каждую 
участковую комиссию изби-
рателям измеряли темпера-
туру, затем выдавали пакет, в 
котором находились маска и 
перчатки. Члены участковых 
избирательных комиссий так-
же использовали средства ин-
дивидуальной защиты, вплоть 
до защитных экранов. Полно-
стью были укомплектованы 
средствами индивидуальной 
защиты сотрудники полиции и 
наблюдатели. Благодаря приня-
тым мерам предосторожности 
удалось избежать вспышек за-
ражения в дни голосования не 

только в Иркутском районе, но 
и по всей области.

— Какая избирательная 
кампания для вас была самой 
запоминающейся?

— Если брать федеральный 
уровень, то очень интересным 
получилось общероссийское 
голосование по вопросу одо-
брения изменений в Консти-
туцию Российской Федерации. 
Здесь впервые применялась 
практика многодневного го-
лосования. В первый раз были 
использованы такие формы, 
как придомовое голосование и 
голосование в населённых пун-
ктах, где отсутствует помеще-
ние для проведения выборов 
либо транспортное сообщение 
с которыми затруднено. В ми-
нувшем году избиратели актив-
но голосовали в садоводствах, 
которых в Иркутском районе 
предостаточно. Кроме того, го-
лосование проходило по специ-
альному порядку, который был 
разработан и утверждён имен-
но для разрешения вопроса о 

внесении изменений в Консти-
туцию Российской Федерации. 

Если брать муниципальный 
уровень, то, конечно, наиболее 
сложными в Иркутском рай-
оне считаются выборы Мэра. 
Однако в прошлом году осо-
бых сложностей не было. Кан-
дидаты вели себя достойно, за 
исключением нескольких обра-
щений о незаконной агитации. 
Будем надеяться, что положи-
тельная тенденция закрепится 
и станет нормой. 

— Вы упомянули о практи-
ке многодневного голосования. 
Но ведь и раньше была воз-
можность проголосовать до-
срочно. В чём разница?

— На муниципальных вы-
борах давно используется про-
цедура досрочного голосова-
ния. Но, во-первых, досрочно 
проголосовать избиратель мо-
жет только в случае, если в день 
голосования он планирует от-
сутствовать по месту своей ре-
гистрации и по уважительной 
причине не сможет прибыть в 
помещение для голосования. 

Во-вторых, досрочно прого-
лосовать возможно только в 
определённый промежуток вре-
мени, а не в течение всего дня. 
Теперь же избиратели голосуют 
несколько дней до дня голосо-
вания, на который назначены 
выборы, без указания причины, 
с восьми утра до восьми вечера. 

— Как вы относитесь к 
данному новшеству?

— Сложно сказать одно-
значно. Для обеспечения эпи-
демиологической безопасности 
это несомненный плюс. Такой 
формат исключает столпотво-
рение на избирательных участ-
ках, да и людям голосовать так 
удобнее, поскольку они могут 
выбрать для посещения участ-
ка более подходящий для себя 
день. С другой стороны, при 
многодневном голосовании 
нагрузка на избирательную си-
стему возрастает, особенно на 
участковые комиссии. К тому 
же это создаёт дополнитель-
ные сложности для органов 
местного самоуправления, ведь 
именно они предоставляют по-
мещения для голосования. А 
если избирательный участок 
расположен в школе и голо-
сование проходит в учебный 
день? Тогда, наверное, в день 
голосования логично было бы 
освобождать детей от занятий. 
Словом, делать окончательные 
выводы пока рано. Давайте по-
смотрим, как данные измене-
ния покажут себя на практике в 
дальнейшем. 

— Сейчас начинает исполь-
зоваться дистанционное элек-
тронное голосование (ДЭГ). Как 
вы считаете, когда наш регион 
будет готов к его внедрению?

— Пока данная технология 
только внедряется в нашу жизнь. 
При проведении общероссий-
ского голосования по вопросу 
одобрения изменений в Консти-
туцию Российской Федерации 

дистанционно могли проголо-
совать жители Москвы и Ни-
жегородской области. Конечно, 
данный вид голосования удобен. 
Он был принят в рамках борьбы 
с коронавирусом. 

Очевидно, что ДЭГ повыша-
ет явку избирателей. Но данный 
механизм голосования ещё пред-
стоит дорабатывать. Например, 
в онлайн-режиме мы не знаем со 
стопроцентной уверенностью, 
кто находится по ту сторону 
экрана: сам избиратель или род-
ственник пожилого человека с 
его телефоном. Также необходи-
мо обеспечить не менее надёж-
ную систему наблюдения за вы-
борами, чем это происходит при 
обычных формах голосования. 
Поэтому ДЭГ будет осторожно 
внедряться в различные регио-
ны нашей страны и с западных 
областей возьмёт свой вектор на 
восточное направление. Думаю, 
что при успешном функциони-
ровании данная форма может 
появиться в регионе уже в бли-
жайшие годы. В любом случае 
оно не заменит традиционного 
голосования полностью. Данные 
формы голосования будут сосу-
ществовать вместе. 

— Александр Дмитриевич, 
давайте напомним жителям, 
какие избирательные кампании 
пройдут в Иркутском районе в 
этом году.

— В 2021 году пройдут вы-
боры депутатов Государствен-
ной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации, 
глав Листвянского, Мамонско-
го, Молодёжного, Ревякинско-
го и Оёкского муниципальных 
образований, а также дополни-
тельные выборы депутата Думы 
Иркутского районного муни-
ципального образования по 
пятому избирательному округу. 
Проведение всех выборов наме-
чено в единый день голосова-
ния — 19 сентября 2021 года.

Яна ЛИМОВА

 � В А Ж Н О

Успеть вовремя
Как получать информацию по плановым отключениям электроэнергии

Получать информацию по плановым отключе-
ниям электроэнергии — просто. Для этого нужно 
зарегистрироваться в Личном кабинете на сайте 
Иркутскэнергосбыта www.sbyt.irkutskenergo.ru 
(для первого раза логин — это номер счета/дого-
вора, пароль — ваша фамилия, в последствии в 
настройках меняется на постоянный). 

Далее нужно выполнить следующие дей-
ствия:

• укажите ваш контактный номер телефона;
• поставьте галочку напротив дополнительной 

услуги — смс-информирование;
• сохраните внесённую информацию, нажав 

соответствующую кнопку «Сохранить»;
• не заносите номер телефона контакт-центра 

в чёрный список.

При соблюдении этих правил информация 
о предстоящих плановых работах будет посту-
пать накануне дня отключения электроэнергии 
посредством смс-сообщения или в мессенджер 
Viber.

Если настроить смс-оповещение самостоя-
тельно не получается, обратитесь по телефону 
8-800-100-9-777 и совместно с оператором кон-
такт-центра подключите эту услугу.

Кроме того, информация о плановых и аварий-
ных отключениях электрической энергии доступ-
на на официальном сайте Иркутскэнергосбыта. 
Во вкладке «Отключения» публикуются графики 
плановых отключений электрической энергии. 
Сервис доступен круглосуточно. Данные о плано-
вых и аварийных отключениях публикуются так-
же в «Инстаграме», Фейсбуке», «Одноклассниках» 
и во «В контакте».
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Как уберечь свои сбережения 
и не попасться на уловки 

мошенников, рассказал заме-
ститель начальника полиции по 
оперативной работе МУ МВД 
России «Иркутское» подпол-
ковник полиции Александр Кон-
стантинов.

Ваша карта заблокирована…

— Александр Валерьевич, 
какие преступления, на ваш 
взгляд, самые распростра-
нённые?

— Одни из самых распро-
странённых преступлений 
— телефонные мошенниче-
ства, когда на домашний или 
мобильный телефоны звонят 
неизвестные, вводят людей в 
заблуждение, пытаясь под раз-
личными предлогами выманить 
у них деньги. Мошенники сооб-
щают от имени банка о том, что 
«ваша карта заблокирована», и, 
если гражданин перезванивает 
на указанный в сообщении но-
мер телефона, всё заканчивает-
ся плачевно.

— Мошенники звонят и со-
общают, что ваш родствен-
ник в беде.  Что делать в та-
кой ситуации?

— Прежде всего не терять 
самообладания. Перезвоните 
родственнику, о котором идёт 
речь, и спросите, действитель-
но ли он попал в сложную ситу-
ацию и нуждается в помощи.

Если мошенник почувству-
ет, что гражданин начинает 
верить в сказанное, он переда-
ёт трубку якобы сотруднику 
правоохранительных органов, 
и тот уже продолжает разго-
вор, предлагая за определённую 
сумму избежать возможной от-
ветственности перед законом. 
Как правило, человек в такой 
ситуации легко теряет самооб-
ладание и готов отдать деньги 
первому встречному. Мошен-
ники сообщают номер банков-
ского счёта, на который необ-
ходимо перевести деньги, либо 
присылают курьера, который 
забирает деньги, приехав домой 
к потерпевшему.

Чаще всего в подобные си-
туации попадают пожилые 

люди. Им обя-
зательно нужно 
рассказывать о 
возможных дей-
ствиях аферистов 
и о том, как нуж-
но себя вести в 
подобных ситуа-
циях. 

— Наверное, 
самое большое 
число мошенни-
честв всё-таки 
связано с банков-
скими картами?  
Людям звонят, 
представляют-
ся сотрудниками 

банков, представителями раз-
личных фирм, магазинов...

— Совершенно верно. Не-
редки ситуации, когда на мо-
бильный телефон поступает 
СМС-сообщение, в котором го-

ворится о том, что банковская 
карта заблокирована и где ука-
зан номер сотового телефона, 
по которому следует связаться 
со специалистом для решения 
проблемы. После того как че-
ловек набирает данный номер 
телефона, ему отвечает якобы 
сотрудник банка: он инструк-
тирует позвонившего, каким 
образом, используя банкомат, 
можно разблокировать карточ-
ку. И это обман — вы просто пе-
реводите денежные средства со 
своей карты на счёт мошенни-
ков! Прежде всего нужно пом-
нить, что службы безопасности 
никогда не станут вам звонить 
и тем более просить денег.

Покупать и продавать с умом

— В последнее время мы 
всё чаще совершаем покупки 
в интернет-магазинах: это и 
время экономит, и товар там 
часто гораздо дешевле.

— В невысоких ценах порой 
и таится корень зла. Мошен-
ники подают объявления, на-
пример, о продаже автомоби-
ля, при этом указывают цену, 
заведомо ниже рыночной. За-
интересовавшийся человек пе-
резванивает, чтобы уточнить 

информацию о цене. Мошенник 
сообщает, что она обусловле-
на срочностью продажи, затем 
предлагает сделать предопла-
ту, так как желающих купить 
недорогой товар очень много. 
Если человек готов оплатить 
часть стоимости, то ему сооб-
щают номер счёта, на который 
необходимо перевести деньги. 
Получив перевод, мошенники 
просто перестают отвечать на 
звонки, а покупатель остаётся 
без денег и товара.

Другая ситуация, когда вы 
сами продаёте вещь. В данном 
случае мошенник звонит уже 
под видом покупателя. В ходе 
беседы он сообщает, что сейчас 
находится не в городе и готов 
оплатить товар по безналично-
му расчёту, просит сообщить 
номер вашей банковской карты. 
Затем, уже зная ваши данные, 
регистрируется в мобильном 
банке. На мобильный телефон 
вам приходит сообщение с ко-
дом активации. Мошенник со-
общает, что для подтверждения 
денежного перевода ему необ-
ходимо ввести код и просит 
продиктовать его. Узнав код, 
злоумышленник получает до-
ступ к банковскому счёту граж-
данина.

Как уберечь себя от по-
добных ситуаций? Ни в коем 
случае не сообщайте  данные 
своей банковской карты по-
сторонним лицам, пусть даже 
и представившимся сотруд-
никами банка. У сотрудников 
банка имеется вся необходимая 
информация, а сведения о па-
ролях, коде безопасности (три 
цифры на обороте банковской 
карты) им не нужны. Если вам 
позвонили и сообщили о воз-
можных банковских операциях, 
которые вы не совершали, и у 
вас появились сомнения, пре-
рвите разговор, самостоятель-
но позвоните в банк. Не стоит 

забывать, что, как правило, все 
операции о снятии, зачислении 
денежных средств оповещают-
ся посредством смс-сообщений 
с официального номера банка, к 
примеру, с номера 900 клиентам 
Сбербанка.

Доверяй, но проверяй!

— Злоумышленник взла-
мывает страницу в соцсетях 
и делает от твоего имени 
рассылку сообщений друзьям с 
просьбой помочь и срочно пе-
ревести деньги на указанный 
счёт. Как поступить, если 
это произошло?

— Лично связаться с другом 
и уточнить, действительно ли 
он нуждается в помощи.

Не всегда злоумышленни-
ки действуют дистанционно. 
Обычных мошеннических схем 
в нашей жизни тоже хватает. 
Здесь также нужно не терять 
бдительность. К примеру, в 
дверь позвонили неизвестные 
и представились социальными 
работниками. Что предпринять 
в первую очередь? Обязательно 
проверить их служебные удо-
стоверения. А в идеале просто 
не открывать дверь незнако-
мым людям.

Встречаются случаи, когда 
мошенники приходят к пенси-
онерам и предлагают им какие- 
то услуги, к примеру, помощь 
в покупке недорогих продук-
тов питания. В итоге они за-
ключают фиктивный договор 
и забирают деньги. При этом 
успевают проследить, откуда 
пожилой человек доставал сбе-
режения и, улучив момент, за-
бирают остальное. 

— Каковы главные пра-
вила, которые нужно соблю-
дать, чтобы не стать жерт-
вой мошенников?

— Не доверяйте незнакомым 
лицам, проверяйте полученную 
от них информацию. Не уста-
навливайте  подозрительные 
или незнакомые вам приложе-
ния на телефон или компьютер. 

Запомните простое правило: 
если вам позвонили с номера, 
имеющего код  495 (Москов-
ский регион), это не означает, 
что звонят из вашей кредитной 
организации. При поступлении 
любого звонка  попросите дан-
ные звонившего сотрудника и 
самостоятельно перезвоните на 
официальный номер кредитной 
организации.

Не доверяйте информации 
о лёгком заработке, подозри-
тельно высоких процентах по 
инвестициям, получении вы-
игрыша или денежного возна-
граждения.

Будьте внимательны при 
совершении онлайн-покупок. 
Проверяйте данные продавцов, 
по возможности оплачивайте 
товар при его фактическом по-
лучении. Не переводите денеж-
ные средства на электронные 
кошельки. Помните, что если 
продавцом выступает компа-
ния, должны быть реквизиты 
банка, в котором открыт счёт 
организации.

Используя интернет, не пе-
реходите по указанным сомни-
тельным ссылкам, отправлен-
ным вам продавцами товаров, 
это может привести к зараже-
нию устройства вредоносными 
программами либо утечке пер-
сональных данных. Будьте бди-
тельны, если вы в чём-то сомне-
ваетесь, можете позвонить на 
телефон доверия МВД России 
по Иркутской области (3952) 
216-888, где вам обязательно 
помогут. Берегите себя и своих 
близких.

Подготовила Анна ПЕТУХОВА

 � П Р О Ф И Л А К Т И К А

Как уберечься от злоумышленников
В период пандемии всё больше людей стали использовать различные интернет-ресурсы для покупки каких-то вещей или 

совершения сделок. В связи с этим возросло и число преступлений, совершаемых в интернет-пространстве

 � И Т О Г И

Выйти на хорошие показатели
Мэр Иркутского района Леонид Фролов принял участие в расширенном заседании коллегии по 

подведению итогов оперативно-служебной деятельности подразделений ГУ МВД России по Ир-
кутской области.

По итогам прошлого года общее число правонарушений сократилось на 8 %. Совместными 
усилиями сотрудников правоохранительных органов раскрыто более 22 тыс. преступлений, в том 
числе 4,2 тыс. тяжких и особо тяжких.

Как отметил Леонид Фролов, за последние годы есть явные достижения в совместной работе 
Иркутского района и отдела полиции № 10 МУ МВД «Иркутское». 

— Организация работы по охране правопорядка и борьбе с преступностью осуществлялась 
в тесном взаимодействии администраций муниципальных образований района и добровольных 
дружин с ведомством, — сказал Мэр Иркутского района.

За 2020 год снизилось количество тяжких преступлений, в том числе связанных с причинением 
вреда здоровью. Реализованный комплекс практических мер позволил не допустить увеличения 
преступлений, совершаемых в быту, в том числе тяжкой и особо тяжкой категории.

Наиболее активно режим самоизоляции использовали мошенники, за прошедший год возросло 
количество преступлений, совершённых с использованием IT- технологий. Следует отметить, что, 
несмотря на увеличение числа мобильных мошенничеств, удалось добиться снижения краж с ис-
пользованием мобильной связи. 

Александр КИЧИГИН

По результатам опера-
тивно-служебной деятель-
ности  ОП-10 МУ МВД Рос-
сии «Иркутское», за 2020 
год количество преступле-
ний, совершённых с ис-
пользованием IT-техноло-
гий, возросло с 173 до 196 
(13,3 %). Следует отметить, 
что несмотря на увеличение 
числа мобильных мошен-
ничеств на 36,8 % (с 95 до 
130), удалось добиться сни-
жения краж с использова-
нием мобильной связи на 
15,4 % (с 78 до 66).
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 � Р Е Й Д

Высокая кухня в школьной столовой
В школах Иркутского района проходят проверки качества горячего питания 

Вместе со специалистами ко-
митета по социальной поли-

тике, отдела потребительского 
рынка администрации Иркутско-
го района и представителями 
общественности мы приняли 
участие в одной из проверок, ко-
торая прошла в Гороховской об-
щеобразовательной школе. 

Здоровое питание — 
здоровый человек

Такие рейды в образова-
тельных учреждениях прохо-
дят постоянно. В этом  учебном 
году разница лишь в том, что 
их приходится организовывать 
в период пандемии. А как же 
иначе? Здоровое полноценное 
питание — здоровый человек.

В Гороховской общеобразо-
вательной школе нам показа-
ли, как организовано питание 
в условиях ограничений, как 
учителя разводят потоки уча-
щихся, сокращая количество 
контактов. Однако главное 
всё-таки — продукты, которы-
ми кормят детей, организация 
технологического процесса.

Первым делом специали-
сты комиссии отправились на 
проверку пищеблока. Здесь он 

собственный, поэтому обеды 
готовят на месте. 

— Уже по внешнему виду 
кухни могу сказать, что она 
выглядит чистой, ухоженной. 
Все продукты имеют соот-
ветствующую документацию, 
хранятся по правилам. Ведут-
ся журналы бракеража и здо-
ровья. Ежедневно снимаются 
пробы всех приготовленных 
блюд, — прокомментировала ве-
дущий инженер-технолог адми-
нистрации Иркутского района 
Кристина Архокова.

Нас пригласили в столовую в 
самое оживлённое время — обе-
денное. Здесь заканчивают по-
следние приготовления: проти-
рают столы, разливают компот, 
раскладывают свежие перцы. 
Само блюдо появляется на сто-
ле в последнюю очередь. До того 
как его попробуют, оно должно 
оставаться свежим и горячим. 
Одновременно кормят около 80 
мальчишек и девчонок, поэтому 
забот у кухонных работников 
хватает.

Что сегодня на обед? 
Борщ со сметаной и карто-

фельное пюре с котлетой. Вкусная 
классика. Школьное меню соот-

ветствует требованиям СанПиН. 
Оно достаточно разнообразное. 
На обед обязательно должны 
быть первые блюда, супы, и вто-
рые блюда из макаронных изде-
лий, круп, мясных полуфабрика-
тов и рыбы, обязательны напиток 
и хлеб. На завтраки в основном 
подаются каши, запеканки, омле-
ты, выпечка. Стоимость однора-
зового питания в зависимости от 
возраста ребёнка составляет 68 и 
79 рублей, двухразового — 121 и 
139 рублей. 

— Всего в школе обучают-
ся 282 человека, 226 из них 
питаются бесплатно: это 
ученики 1–4-х классов, дети 
с особенностями здоровья и 
особенные дети. Остальные 
обедают за счёт собствен-
ных средств, — рассказала 
социальный педагог и ответ-
ственная за питание учащих-
ся Гороховской общеобразо-
вательной школы Александра 
Якутова.

И вот долгожданная переме-
на. Столовая постепенно напол-
няется звонким смехом — у ре-
бят 5–7-х классов обед. 

— Для учеников 5–11-х 
классов в школе организовано 

двухразовое питание — после 
первого урока дети завтрака-
ют, после 12:00 — обедают, — 
уточнила Александра Якутова.

Свободная продажа вкус-
ностей предусмотрена после 
пятого урока. Школьники мо-
гут купить в буфете любую вы-
печку, но, как говорят сотруд-
ники, чаще всего берут сосиску 
в тесте или пиццу. Такие вот 
современные предпочтения. 
Однако вернёмся к обеду.

Приготовлено по-домашнему
Классы запускают в столо-

вую с периодичностью в 5–10 
минут во избежание столпотво-
рения. Учителя следят за всем 
процессом, помогают разби-
рать тарелки. Семиклассница 
Алиса отодвигает суп в сторону 
и сразу приступает к котлете с 
картошкой.

— Мне нравится, как го-
товят в столовой, но бывают 
дни, когда нам дают то, что я 
не очень люблю, например, супы. 
Тем более мама вчера на ужин 
его готовила. А вот картошку 
с котлетой просто обожаю, — 
поделилась своими вкусовыми 
предпочтениями девочка.

Заместитель председателя ко-
митетае по социальной политике 

администрации Иркутского рай-
она Ольга Неделько вниматель-
но смотрит на ребятишек, ведь 
ей важно понять, как кормят в 
столовой. «Вкусный обед?» — 
спрашивает она. «Вкусный!» — 
дружно отвечают школьники. «А 
витамины, яблоки, вам дают?» — 
уточняет Ольга Александровна. 
«Часто!» — отвечают ребята. 

Но, как говорится, Васька 
слушает, да ест. И даже тарел-
ки облизывает. Вот как вкусно!  
Однако же доверяй, но прове-
ряй! Снятие пробы — наиваж-
нейшая часть всего меропри-
ятия. Нам накрывают на стол 
и дают ту же еду, что и детям. 
Все блюда вкусные и свежие, 
приготовлены по-домашнему, с 
любовью. Представитель Сове-
та ветеранов Гороховского МО 
Людмила Ефременко отмеча-
ет, что порции большие, даже 
взрослый наедается, а ребёнок 
тем более.  Вывод напрашива-
ется сам собой — питание в Го-
роховской школе организовано 
отлично. 

Может, кому-то что-то и не 
нравится, к примеру, свежие пер-
цы, которые съели на обед далеко 
не все мальчишки и девчонки, но, 
как говорится, о вкусах не спо-
рят. И тот факт, что голодным с 
обеда никто не ушёл, очевиден.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

В семь школ Иркутского райо-
на, а также  областную обществен-
ную организацию инвалидов 
«Семейная усадьба» (Усть-Балей) 
по программе «Специальная 

Олимпиада России» поступил 
спортивный инвентарь для заня-
тий детей адаптивным спортом: 
баскетбольные мячи, наборы для 
игры в бочче и флорбол.

Инвентарь получили Кар-
лукская, Марковская, Горя-
чеключевская, Кудинская, Ури-
ковская, Смоленская школы и 
Хомутовская школа № 1.

— Иркутская область во-
шла в число шести регионов 
страны, в которых «Специ-
альная Олимпиада России» бу-
дет развивать инклюзивный 
проект «Играй в юнифайд. 
Учись юнифайд». Мы благодар-
ны этой организации и лично 
председателю комитета по со-
циально-культурному законо-
дательству Законодательного 
собрания региона Ирине Син-
цовой за возможность разви-

вать инклюзивный адаптив-
ный спорт на территории 
Иркутского района, — отме-
тила председатель комитета по 
социальной политике админи-
страции Иркутского района 
Екатерина Михайлова.

В Кудинскую школу со-
трудники администрации Ир-
кутского района 18 января пе-
редали комплект для игры во 
флорбол. Флорбол — это разно-
видность хоккея с мячом. Игра 
проходит в закрытых помеще-
ниях на твёрдом ровном полу 
пластиковым мячом, удары по 
которому наносятся специаль-
ной клюшкой.

— В нашей школе обучают-
ся 128 ребят с различными на-
рушениями здоровья. Данный 
инвентарь позволит детям 
играть всем вместе в одной 
команде, независимо от осо-
бенностей. Командный спорт 
социализирует детей, они 
учатся доверию и дружбе, — 
отметила директор Кудинской 
школы Наталья Поляк.

Проект «Играй в юнифайд. 
Учись юнифайд» направлен на 
развитие инклюзивного спорта в 
общеобразовательных и коррек-
ционных школах.

Александр КИЧИГИН

 � Х О Р О Ш А Я  Н О В О С Т Ь

Адаптивный спорт — путь к победам
Школы Иркутского района получили спортивный инвентарь по программе «Специальная Олимпиада России»
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К новым вершинам!
Торжественное открытие скалодрома состоялось в Маркова

 � Ю Б И Л Е Й

Главное дело жизни
Тренер по волейболу ДЮСШ Иркутского района отмечает 55-летний юбилей

Новый, 2021-й, год стал 
юбилейным для Ирины 

Котовщиковой — тренера дет-
ско-юношеской спортивной 
школы Иркутского района. С 
боем курантов знаменитый 
в районе тренер отметила 
55-летний юбилей, а впереди 
её ждёт празднование 35-ле-
тия с начала профессиональ-
ной деятельности.

Ирина Петровна ждала моего 
визита в своей родной Уриков-
ской СОШ, в которой работает 
с 1986 года. Мы прошли в спор-
тивный зал школы, где и состоял-
ся  наш разговор. Как рассказала 
педагог, её любовь к спорту нача-

лась благодаря учителю физкуль-
туры, который заметил у девуш-
ки искривление позвоночника и 
посоветовал заняться спортом. 

— Виктор Данилович поре-
комендовал мне заниматься лы-
жами. «Это спорт особенный, 
— объяснял он, — при движе-
нии задействованы все группы 
мышц, польза будет несомнен-
ная». Чуть позже к  лыжам 
прибавились и занятия по во-
лейболу. За любовь к нему боль-
шое спасибо другому учителю 
физкультуры, которая пришла 
к нам в школу с горящими глаза-
ми и научила нас видеть в этой 
игре грацию и красоту, — поде-
лилась воспоминаниями Ирина 
Петровна.

После девятого класса Ирина  
поступила в Иркутский техни-
кум физической культуры, кото-
рый успешно закончила. 

— После спортивного тех-
никума можно было поступить 
и в институт, но, к сожалению, 
не сложилось, — рассказала тре-
нер. —  Впрочем, я об этом со-
вершенно не жалею. Жизнь в 
школе была интересной и очень 
насыщенной, с огромным коли-
чеством спортивных побед и 
других важных событий.

Самый яркий след в памяти 
оставила первая победа команды 
девочек, которую тренировала 
Ирина Котовщикова, в 1991 году. 

— Сначала я учила ребят 
играть в баскетбол, который 
в этой школе был совсем не 
развит. Наша женская коман-
да смогла занять первое место 
в районе, радость была неве-
роятная! Это чувство не пе-
редать словами, — вспоминая 
момент триумфа, улыбнулась 
Ирина Петровна.

Сейчас педагог ведёт уроки 
физкультуры у параллели девя-
тых классов и тренирует около 
40 мальчишек и девчонок Урика 
игре в волейбол. Посещая трени-

ровки, юные спортсмены обща-
ются, лучше узнают друг друга, 
сыгрываются и вместе достига-
ют больших успехов. 

—  Я учу своих ребят тому, 
что успех зависит от регу-
лярности посещения заня-
тий. Говорю им всегда: если 
вы будете прогуливать, не 
будет побед, результата не 
будет. То же самое и в жизни. 
Если бояться трудностей, 
то невозможно добиться сво-
ей цели. Ведь жизнь — всегда 
преодоление препятствий, —  
поделилась тренер.

Нет сомнений, что уроки 
Ирины Петровны идут на поль-
зу подрастающему поколению. 
Спустя некоторое время к нашей 
беседе присоединились сразу 
несколько учителей физкульту-
ры — прежних учеников Ирины 
Петровны. 

Андрей Кузнецов, бывший 
ученик, а теперь коллега, в юно-
сти был кандидатом в мастера 
спорта по лёгкой атлетике. По-
сле 11 класса он поступил в Ир-
кутский техникум физической 
культуры, тогда парень не думал, 
что станет педагогом. Однако 
вот уже десятый год  помогает 
ребятам совершенствовать свои 
спортивные навыки. 

—  Я хотел бы сказать Ири-
не Петровне большое спасибо 
за то, что  всегда была личным 
примером для всех нас, а сейчас 
остаётся мудрым наставни-
ком. Благодаря ей я нашёл глав-
ное дело своей жизни, —  поде-
лился Андрей Владимирович.  

Любовь отца к спорту пе-
редалась и дочери. В этом году 
по целевому направлению Ир-
кутского района она поступила 
в педагогический колледж на 
специальность… «учитель физ-
культуры». 

«Учителя продолжаются в 
своих учениках, и этот процесс 
невозможно остановить», — по-
думалось мне. 

— Могу с уверенностью 
сказать, что горжусь каждым 
своим учеником, — подвела итог 
нашего разговора тренер.

От имени редакции по-
здравляем Ирину Петровну с 
юбилеем! Пусть жизнь подарит 
вам много счастливых и тёплых 
дней, наполненных позитивом 
и добром. Будьте всегда в гуще 
ярких жизненных и спортивных 
событий и в бодром, прекрасном 
настроении!

Анита ГИЛЁВА

Двенадцатилетняя Аврора 
Вотинцева уже три года занима-
ется весьма необычным, и даже 
в какой-то мере экстремальным, 
видом спорта — скалолазанием. 
Любовь к скалодромам у девоч-
ки появилась сразу после перво-
го знакомства с вертикальным 
тренажёром. Осваивая скалола-
зание, Аврора не только учится 
владеть своим телом, но и воспи-
тывает силу характера, развивает 
выносливость. Поэтому откры-
тие скалодрома рядом с домом, в 
посёлке Маркова, для неё завет-
ный подарок к Новому году.

В этот день 
в здании соци-
ально-культур-
ного центра в 
Маркова царила 
особенная ат-
мосфера празд-
ника: живое 
пение творче-
ского коллекти-
ва «Незабудки», 
море улыбок и 
хорошего на-
строения. Ведь 
появления та-
кого спортив-
ного объекта 
ждали не толь-
ко маленькие 
жители посёл-
ка, но и руко-
водство центра. 

Для них первый скалодром в Ир-
кутском районе — новый этап в 
развитии массового спорта, ещё 
один шаг навстречу активному 
отдыху.

— Любое помещение имеет 
свои границы, а развиваться 
очень хочется. Тем более в на-
шем Доме культуры занимают-
ся достаточно много ребят. Их 
мечты, потребности в актив-
ном образе жизни нужно поддер-
живать: придумывать новые 
формы досуга, создавать ещё 
больше спортивных секций. По-

нимая, что в ширину расти нам 
некуда, мы подумали, а почему 
бы не начать расти вверх. Пе-
ребрав возможные виды спорта, 
мы остановились на скалолаза-
нии — одном из самых популяр-
ных направлений не только у 
молодёжи, но и взрослых, — по-
делился директор МУК «Соци-
ально-культурный центр» Мар-
ковского МО Антон Суханов.

Так, усилиями администра-
ции района, муниципалитета и 
руководства Дома культуры в 
рамках региональной программы 
«Народные инициативы» в зале 
спортивно-комплексного центра 
был установлен скалолазный тре-
нажёр размером 8 х 6 метров.  

Конструкция представляет 
собой четыре трассы разного 
уровня сложности. Одновремен-
но на дорожках могут заниматься 
сразу четыре пары, то есть восемь 
человек. А система страховочных 
элементов полностью гарантиру-
ет безопасное и комфортное вре-
мяпровождение. 

— По мнению тренеров, 
на этом скалодроме мы смело 
можем проводить профессио-
нальные соревнования, кото-
рые позволят популяризиро-
вать данный вид спорта не 
только в Марковском МО, но и 

Иркутском районе, — отметил 
Антон Суханов. 

Естественно, что торжествен-
ное открытие скалодрома не обо-
шлось без первых тренировок. 
Этот новый уникальный объект 
под пристальным вниманием 
профессиональных инструкто-
ров испытали в деле юные скало-
лазы самого разного возраста.

— Скалодром рассчитан для 
занятий по двум дисциплинам: 
скорость и трудность. В пер-
вом случае важна быстрота 
лазания, концентрация внима-
ния. Во втором от спортсме-
на требуется не только сила, 
выносливость и пластика, но и 
интеллект, — рассказала тренер 
скалодрома мастер спорта РФ по 
скалолазанию Ольга Башкирцева. 

В секцию скалолазания уже 
набрали первую группу детей в 
возрасте 6–7 лет. Ребятишек, же-
лающих начать осваивать новый 
вид спорта в Марковском МО, 
очень много. В первую очередь их 
привлекает тренировочный про-
цесс, который полностью исклю-
чает монотонную физическую 
работу. 

— Мне очень нравится 
этот вид спорта, он просто за-
хватывает своим экстримом.  

Круто, когда человек умеет 
владеть своим телом не толь-
ко в горизонтальном положе-
нии, но и вертикальном. К тому 
же на тренировках мы учимся 
культуре общения между скало-
лазами, дружелюбию и взаимо-
выручке, — поделилась одиннад-
цатилетняя Влада Грецук.

А ещё говорят, что скало-
лазание — очень творческий 
вид спорта, потому что каж-
дый день можно проходить 
разные трассы, непохожие 
друг на друга по стилю и ха-
рактеру движений.

В Маркова убеждены, что 
скалодром станет базовой 
площадкой спорта и досуга 
для подрастающего поколе-
ния посёлка. Теперь для этого 
есть всё.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО,
Фото Александра Новикова 

 � Х О Р О Ш А Я  Н О В О С Т Ь

Ирина Котовщикова и её бывший ученик Андрей Кузнецов
теперь ещё и коллеги
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 � К У Л Ь Т У Р А

Первые послевоенные
Выставка о выборах в Верховный Совет СССР 1946 года открылась в Межпоселенческой 

районной библиотеке

 � И С Т О Р И Я

«Ангарские огни» полвека назад
О чем писали старые газеты

Сегодня, 22 января 2021 
года, исполняется 86 лет 

со дня выхода первого номе-
ра газеты «Ангарские огни».  
Тогда, в 1935 году, вплоть 
до 1957-го, издание было 
органом Иркутского район-
ного комитета КПСС и Совета 
депутатов трудящихся и на-
зывалась «Сталинский путь». 
Затем газета выходила под 
названием «Ленинские заве-
ты» и только потом, с апреля 
1962 года, приобрела совре-
менное название — «Ангар-
ские огни». Отдавая дань ста-
рейшему изданию Иркутского 
района, мы решили отметить 
нынешнюю негромкую дату и 
вспомнить, о чём писали «Ан-
гарские огни» полвека назад, 
в январе 1970 года, под ре-
дакторством Владимира Коз-
ловского. Итак,

№ 7 от 17 января 1970 года

«Красное знамя — победителю»

«…Неплохо потрудились в 
прошлом году работники Бакла-
шинского рабкоопа. По итогам 
третьего квартала, им было при-
суждено право хранения пере-
ходящего Красного знамени Ир-
кутского райпотребсоюза. План 
товарооборота двенадцати меся-
цев рабкоопом выполнен на 101, 
3 %, годовая прибыль составила 
три тысячи рублей.

Сейчас в райпотребсоюзе 
подводятся итоги. Победителю в 
социалистическом соревновании 
будет вручено Красное знамя».

«Всесоюзная перепись — важ-
ная политическая кампания», 
В. Мухортов

«… Начало переписи было 
хорошим, все счётчики выш-
ли на участки ровно в восемь 
утра. И несмотря на ураганный 
ветер, идут от дома к дому по 
расписанию.

Инструктор-контролёр по 
Листвянке Лидия Егоровна 
Дмитриева делится соображе-
ниями, как идёт перепись в Ли-
ствянке.

— Посёлок значительно 
вырос за последние годы, — 
рассказывает она. — Между 
четвёртой и пятой перепи-
сью здесь, на берегах Славного 
моря, появились новые корпуса 
Лимнологического институ-
та, а по соседству с ним воз-
никла замечательная здрав-
ница — санаторий «Байкал», 
в котором поправляют своё 
здоровье более двухсот человек 
за один курортный сезон. Сей-
час в посёлке строится новая 
школа на 520 мест, проекти-
руется новое здание почты, 
уже несколько лет существу-
ет туристический лагерь. В 
Листвянке проживает около 
2500 тысяч человек.

Перепись идёт своим хо-
дом. Вот только «…тревогу 
вызывает участок в Больших 
Котах. Там живут 64 семьи. Это 
примерно 200 человек. От Ли-
ствянки Коты не так уж далеко, 
да море ещё только покрылось 
льдом, дороги нет. Приходится 
связываться по телефону.

… А в Николу поедем вече-
ром. Машину даёт санаторий 
«Байкал». Там живёт немного 
— два–три вечера и всё насе-
ление будет переписано полно-
стью...».

«В труде, как в бою», Е. Загибалов

На второй полосе главный 
материал номера — очерк о 
бригадире-овощеводе област-
ной сельскохозяйственной 
опытной станции Василии 
Андрееве. 

Герой-фронтовик «...на 
опытной станции слывёт не-

превзойдённым мастером вы-
ращивания моркови. Бывали 
годы, когда в его бригаде уро-
жайность моркови достигала 
600 центнеров с гектара! Слу-
чалось, что управляющие от-
делений, которые обращались 
за помощью к Андрееву, хвата-
лись за голову. Урожай был та-
кой, что убрать его полностью 
не хватало сил...».

Заняться овощеводством 
солдату Василию Андрееву 
предложили, когда после во-
йны он вернулся в родную 
Пивовариху. «Тогда поразило 
то, что урожаи моркови были 
очень низкие, — признаётся 
солдат. — Зачем землю зани-
мать впустую? Хотелось до-
копаться до истины, понять, 
почему эта культура низкоу-
рожайна. Нашёл нужную ли-
тературу. Стал читать. Если 
встречалось что-то непонят-
ное, шёл за объяснениями к 
агроному. Постепенно скла-
дывалось убеждение, что не 
всё делалось так, как нужно. 
Например, в хозяйстве совсем 
не производили яровизации 
семян…». Страшновато было 
начинать, но старый фронто-
вик не не привык сдаваться, 
шёл вперёд.

«...Неуёмная энергия и 
пытливый ум наставляют его 
находить всё новые возмож-
ности, делать, казалось бы, 
невероятное. Кто, например, 
слышал о том, чтобы в Сибири 
выращивали арбузы? А Андре-
ев у себя на парниках выращи-
вает их. Да ещё какие! В про-
шлом году один арбуз вырос 
до огромных размеров, вес его 
был одиннадцать килограм-
мов! Но не нужно думать, что 
Василий Алексеевич делает 
это просто ради собственного 
удовольствия. Своим трудом 
он доказывает, что возможно-
сти земли сибирской огром-
ны! Нужно только правильно 
её использовать, уметь взять 
от неё всё возможное. Труд 
для него стал смыслом жизни. 
Труд творческий, упорный».

«Заре навстречу», Уриковскому 
сельсовету — 50 лет, Д. Мушников

«В фондах Иркутско-
го государственного архива 
хранится пожелтевший от 
времени документ, свидетель-
ствующий об окончательном 
установлении Советской вла-
сти. Это доклад Уриковского 
волостного революционного 
комитета, подписанный пред-
седателем ревкома Арсентье-
вым и членом комитета Фё-
доровым. В нём говорится: 
«Постановлением граждан 
Уриковской волости, приня-
тым 18 января 1920 года, Ури-
ковская волостная земская 
управа переизбрана (упразд-
нена), образован Уриковский 
волостной комитет Совета 
крестьянских депутатов»… 
Уже на первых порах Уриков-
ский волостной ревком на-
чинает практически решать 
неотложные задачи по вос-
становлению разрушенного 
хозяйства. Мост через реку 
Куду пришёл в полную негод-
ность. Волревком мобилизует 
население на распилку и до-
ставку строительного леса для 
капитального ремонта моста. 
Узнав о том, что специали-
стов по мостостроительству в 
Урике нет, командование 35-й 
советской дивизии немедлен-
но направляет в село группу 
сапёров, которая помогла ури-
ковцам довольно быстро вос-
становить движение по мосту. 
Этот пример убедительно сви-
детельствует о самой тесной 
связи местного населения с 
доблестной Красной армией.

Волревком постепенно ре-
шает вопросы народного об-
разования. Ставится вопрос 
об открытии библиотеки-чи-
тальни, проведении лекций, 
открытых чтений и т. д.

В Урике, как и других сё-
лах Иркутского уезда, осво-
бождённых от кровавого дик-
татора, зажигается светлая 
заря, осветившая широкую 
дорогу к социализму».

Подготовила Яна ЛИМОВА

В Межпоселенческой рай-
онной библиотеке экспониру-
ется выставка «Первые после-
военные выборы в Иркутской 
области». Подборка архивных 
документов рассказывает о 
выборах в Верховный Совет 
СССР, состоявшихся 10 фев-
раля 1946 года на территории 
региона.

Выставка включает не-
сколько разделов: выдвиже-
ние и регистрация кандида-
тов, голосование и подведение 
итогов выборов. Основу он-

лайн-экспозиции составили 
сканы протоколов окружных 
комиссий, передовиц местных 
газет, официальных телеграмм. 
Также есть планы избиратель-
ных участков, включавших не 
только помещения для голосо-
вания, но и комнаты отдыха, 
игровые для детей. Особым 
экспонатом выставки является 
фотография печати участковой 
комиссии.

Полную информацию об 
истории первых послевоенных 
выборов вы можете найти на 

сайте irkmrb.ru, в социальных 
сетях («В контакте» — https://
vk.com/biblioirkrayon; «Одно-
классники» — https://ok.ru/
group/54121846407353; «Инста-
грам» — https://www.instagram.
com/irk.raion_4itaem_doma/ и 
мессенджерах Межпоселенче-
ской районной библиотеки. При-
соединяйтесь к нам! Участвуйте 
в наших онлайн-мероприятиях!

Наталья МАКСИМЕНКО,
заведующая информационным 

отделом


